

# CHILE

## AIRES AGENCIA INFORMATIVA DE LA RESISTENCIA

### SUMARIO

DOCUMENTO:	Mando Nacional de las Milicias de Resistencia Popular se Pronuncia sobre Neltume
ECONOMIA:	Explotación Norteamericana de Mineral Chileno
BLOQUE EN EL PODER:	Reducción de horas de clases y asignaturas en la enseñanza Media Ocho Personas detenidas en Neltume
SINDICAL:	Vaticinan Muerte de la Industria Textil
DERECHOS HUMANOS:	Amnistía Internacional Analiza 8 Años de Dictadura
RESISTENCIA:	Recuento de Acciones Milicianas y de Propaganda Realizadas Durante el Mes de Agosto de 1981

Nº 13 -Noviembre de 1981

En recientes boletines hemos estado informando sobre los enfrentamientos entre los milicianos guerrilleros de la Resistencia Popular Chilena y las tropas del ejército pinochetista que tuvo como escenario la región maderera de Neltume. El siguiente documento es un comunicado oficial del MANDO NACIONAL DE LAS MILICIAS DE RESISTENCIA POPULAR pronunciándose sobre Neltume. Por razones por todos conocidas, el presente comunicado no fue dado a conocer por la prensa chilena, a pesar de haberles sido enviado. Hay un decreto reciente que prohíbe a los medios de comunicación dar a conocer, comunicar, resaltar, informar, etc. sobre el conjunto de acciones que desarrolla la Resistencia Popular. A pesar de la mordaza, la Resistencia cuenta con sus propios medios que informan la verdad y con su accionar permanente que le imposibilita a la dictadura vender una imagen de felicidad, paz y tranquilidad al Chile de hoy, que es el Chile de la lucha y Resistencia de todo un pueblo.

#### LOS HECHOS DE NELTUME

(Stgo. Chile, Sep.81-AIR) El Mando Nacional de la Resistencia Popular se dirige al pueblo para informarle sobre los choques armados entre milicianos guerrilleros y fuerzas combinadas del Ejército, FACH, Carabineros y GNI ocurridos en la zona de Neltume, provincia de Valdivia.

1.- La Resistencia Popular ha extendido su organización a casi todo el territorio nacional con el propósito de desarrollar todas las formas de lucha contra la dictadura. Esta enorme y prolongada tarea clandestina se apoya en las masas de obreros, campesinos, pobladores, cesantes, estudiantes, intelectuales y otros sectores democráticos del pueblo, que le prestan vigoroso y entusiasta respaldo. Nuestro pueblo está ejerciendo así un legítimo derecho a rebelarse contra la dictadura del hambre y la opresión. Consciente de ello, la vanguardia del movimiento de masas contribuye en forma activa a la lucha ideológica, política, social y militar de la Resistencia Popular y de sus Milicias guerrilleras y de autodefensa, urbanas y rurales.

2.- En la región boscosa de Neltume, al este de Valdivia, el enemigo logró entrar en contacto con una escuadra miliciana guerrillera que se desplazaba en la zona y a la cual grandes fuerzas combinadas de tierra y aire perseguían desde fines del pasado mes de Julio. A partir del 11 de septiembre en curso se han registrado alrededor de diez escaramuzas, choques y enfrentamientos, en algunos casos, como el que tuvo lugar en el sector denominado La Pera, los milicianos guerrilleros hicieron huir en desbandada a un contingente de la IV División del Ejército al mando de un teniente coronel, que dejó abandonados en el terreno a soldados heridos, armas y varios muertos.

En estos enfrentamientos nuestras fuerzas han tenido siete bajas; en su mayor parte son prisioneros y heridos que fueron salvajemente asesinados o renatados por los esbirros de la dictadura. Esta cobarde acción no hace sino deshonrar aún más el manchado uniforme de las FF.AA. que cumplen incondicionalmente las órdenes de los monopólicos. El trato inhumano con los heridos y prisioneros, usual en los procedimientos de las fuerzas militares y policiales de la dictadura, contrasta con el tratamiento humano y justo que las Milicias de la Resistencia popular otorgan a los soldados y carabineros heridos en combate y con

aquellos que deponen sus armas y se rinden, de lo cual pueden dar testimonio numerosos de ellos. Estamos en condiciones de afirmar que en los enfrentamientos de Neltume el enemigo ha tenido numerosas bajas entre muertos y heridos, lo cual oculta deliberadamente la versión pública que se hace de estos hechos.

- 3.- Los choques armados en Neltume, no desarticularán nuestros planes estratégicos de lucha ni apresurarán sus plazos. La dictadura continúa debilitándose y la Resistencia Popular sigue fortaleciéndose. Nunca como ahora habían sentido tanto miedo los verdugos, torturadores y explotadores del pueblo chileno.
- 4.- Nuestro pueblo puede estar seguro que la conducción de su heroica lucha, a la cual tantos verdaderos patriotas y valiosos combatientes revolucionarios han ofrecido sus vidas, está en manos firmes y resueltas. Sabremos llevar a la victoria la guerra popular contra el régimen terrorista de los monopolios nacionales y extranjeros.

¡HONOR Y GLORIA A LOS COMBATIENTES CAIDOS EN NELTUME !

¡ SOLO LA LUCHA NOS HARA LIBRES !

¡POR LA RAZON Y LA FUERZA, VENCEREMOS !

Andrés Pascal Allende

Mando Nacional de las Milicias  
de la Resistencia Popular.

Chile, 20 de septiembre de 1981.

E C O N O M I A

E C O N O M I A

#### DISMINUYEN RESERVAS

Santiago, Oct. 25 (AIR).- En 103 millones de dólares disminuyeron las reservas del Banco Central, con respecto a las 4,073 millones que existían al 31 de octubre de 1980. Las reservas al 15 de octubre totalizaban tres millones de dólares (3,970).

#### TRANSNACIONAL SHELL INVERTIRA EN CHILE

Santiago, oct. 21 (AIR).- La transnacional petrolera Shell invertirá 650 millones de dólares en el sector forestal chileno, según fuentes de la misma empresa. El sector forestal representa uno de los principales rubros de exportación de Chile.

### CAIDA DE EXPORTACIONES MINERAS

Oct. 21. Santiago, (AIR).- Según informes del Banco Central, las exportaciones mineras chilenas tuvieron una caída del 18%, equivalente a 345 millones de dólares, entre enero y agosto del presente año con relación al mismo período de 1980. Aquí se incluyen el cobre y el molibdeno.

### CAIDA EN LA PRODUCCION DEL HIERRO

Santiago, oct. (AIR).- La producción mineral del hierro cayó 16,4% con respecto al período similar de 1980. El último informe del INE (Instituto Nacional de Estadísticas) revela que de 1976 a 1980 la producción del mineral de hierro declinó casi 15%.

### EXPLORACION NORTEAMERICANA DE MINERAL CHILENO

Santiago, oct. (AIR).- El próximo dos de diciembre será inaugurada oficialmente la etapa de producción del yacimiento de oro, plata y cobre "El Indio". La explotación de este riquísimo yacimiento la hará la St. Joe Minerals que invertirá a fines de este año 240 millones de dólares. Según estudios, "El Indio" tiene reservas de explotación mixta (subterránea y tajo abierto) estimadas en tres millones doscientas mil toneladas. La explotación de este nuevo mineral entra en la política de la dictadura de regalar los recursos del país a la voracidad del gran capital monopólico.

### BLOQUE EN EL PODER

### BLOQUE EN EL PODER

### EDUCACION

#### REDUCCION DE HORAS Y ASIGNATURAS EN LA ENSEÑANZA MEDIA

Santiago, oct. 30 (AIR).- El ministerio de educación proyecta disminuir las horas de clase y asignaturas en la enseñanza media con el pretexto de que el alumno "tenga mejor formación".

La medida que empezaría a regir desde el próximo año escolar divide en dos ciclos de dos años cada uno a la enseñanza media con el pretexto de que el alumno "tenga mejor formación".

La medida, que empezaría a regir desde el próximo año escolar, divide en dos ciclos, de dos años cada uno, a la enseñanza media. Afecta mayormente al segundo ciclo (5º y 6º año) donde de las 36 horas semanales obligatorias se pasa a un plan mínimo o fijo de 21 horas, más nueve horas de plan variable. En el flamante plan

mínimo o fijo, castellano y matemáticas disminuyen una hora cada uno; se elimina física y química; historia y geografía aumentan una hora; se eliminan también educación musical, artes plásticas o técnicas especiales, y filosofía se dará sólo en cuarto año medio tres horas a la semana.

La medida ha provocado polémicas en diversos medios, especialmente entre los profesores, quienes aparte de no compartir el criterio oficial de pretender mejorar la educación enseñando menos, <sup>se</sup> ven amenazados por la cesantía.

MINISTROS PINOCHETISTAS SON DUEÑOS DE UNIVERSIDADES. Información exclusiva AIR

Santiago, sep 31 (AIR).- Varios ministros del gobierno militar de Chile que encabeza Augusto Pinochet, son los dueños de las nuevas universidades que se han creado en este país, después que la dictadura dictó la ley que posibilita la existencia de universidades privadas.

Las autoridades militares aún no se atreven a dar a la publicidad los proyectos aprobados de universidades que iniciarán sus actividades como instituciones privadas. La razón es cómo explicarle convincentemente a los chilenos y a la opinión pública internacional lo siguiente.

La universidad de San Felipe es de propiedad del Ministro del Interior, Sergio Fernández. La universidad Gabriela Mistral pertenece a la inefable Ministra de Justicia, Mónica Madariaga, al Ministro de Hacienda, Sergio de Castro y al Ministro de Minería José Piñera. Esta última universidad, según sus dueños, promete ser una versión criolla de la Universidad de Chicago. Vale destacar que el Ministro del Interior es quien "autoriza" el funcionamiento de las nuevas universidades, con lo cual tiene una gran ventaja como empresario en este ramo.

#### REPRESION

OCHO PERSONAS DETENIDAS EN MELTUNE

Santiago, oct. 20 (AIR).- Una mujer y cinco hombres fueron detenidos en las inmediaciones del complejo maderero de Meltune por fuerzas de seguridad que han montado un cerco en ese sector cordillerano, acusadas de estar vinculadas con guerrilleros que operan en la zona.

De los seis detenidos, sólo fueron identificados Inalda Jiménez Vergara, Edison Chilmailaf Arriagada y José Gabriel Cuevas Reyes. Las autoridades no dieron información sobre la identidad de los restantes tres detenidos.

Posteriormente, fuentes militares informaron de la detención en la misma zona de los hermanos Jaime Adán y Miguel César Durán, a quienes se acusa de prestar ayuda a su hermano Enrique Durán Delgado, quien se presume formaría parte del grupo guerrillero que venía operando en Meltune.

La zona montañosa de Meltune, 750 km. al sur de esta capital, continúa sometida a intenso cerco militar y patrullas militares, con apoyo de aviones y helicópteros, continúan realizando operaciones de búsqueda y persecución de los guerrilleros que al parecer han logrado romper el cerco.

DICTADURA AFIRMA CAIDA DEL COMANDANTE "PAINE";  
ACCION DE LA RESISTENCIA LA DESMIENTE.

Santiago, oct. 22 (AIR).- El gobierno militar informó el pasado 16 de octubre, mediante un comunicado oficial la caída en enfrentamiento con fuerzas de seguridad de Miguel Cabrera Fernández, a quien se conoce con el nombre político de Paine, en la Zona cordillerana de Meltune. Según fuentes oficiales, el cadáver del comandante Paine habría sido sepultado por personal militar en la fosa común del patrio 17 del Cementerio General de esta capital, el 20 de octubre recién pasado.

Al día siguiente del "entierro", apareció en el lugar señalado una bandera con el símbolo de la Resistencia, junto con una nota en la que se aseguraba que el cuerpo sepultado allí no era el Comandante Paine.

El MIR emitió una declaración a principios de octubre, en la que informa públicamente que esa organización ha emprendido las tareas políticas y organizativas tendientes a extender la Resistencia armada a las zonas rurales del país.

#### DETENIDOS POR DISTRIBUIR PANFLETOS

Santiago, oct. 20 (AIR).- Mientras efectuaban una colecta de solidaridad y distribuían panfletos de apoyo a los mineros del carbón que se encontraban en huelga, fueron detenidos en la población La Legua tres jóvenes, a quienes se les acusó de distribuir propaganda subversiva. Los detenidos por carabineros son Miriam Vergara Bucarey, Enrique Rojas Urzúa y Héctor Riquelme Lizana, los cuales fueron puestos a disposición del Ministerio del Interior por alterar el orden público.

Los organismos juveniles de las unidades vecinales 36-B y 61-B reclamaron su inmediata libertad.

#### IMPIDEN ENTRADA AL PAIS DE GRUPO FOLKLORICO

Santiago, oct. 10 (AIR).- El gobierno impidió el ingreso al país del conjunto Illapu que había sido contratado para actuar en el programa "chilenazo" del canal de televisión de la Universidad de Chile y para dar un recital en un teatro de esta capital.

El grupo que está compuesto por cinco hermanos Marquez Bugueño y Erick Malnenda González, se especializa en floklore altiplánico y reside en Europa.

El gobierno los acusó de ser activistas marxistas y de "participar en la campaña de desprestigio a Chile en el exterior".

#### CNI ADOCTRINA A PERIODISTAS

Santiago, oct. (AIR).- La Revista Hoy del No. 222 de oct., publica en su sección "confidencias", un comentario sobre un curso que realiza la CNI para periodistas, con la intención de que estos "entiendan su labor y den a conocer a la opinión pública de la mejor forma posible".

"Hoy" señala que todos los días durante media jornada de trabajo, "representantes de los medios escritos, entre los cuales no figura Hoy, siguen en la práctica las labores de un agente de seguridad".

Por supuesto, los periodistas que siguen el curso, han prometido no publicar nada de lo que se diga o haga en el "seminario".

#### RELACIONES INTERNACIONALES

##### CANCILLER CHINO VISITARA CHILE

Santiago, oct. 16 (AIR).- El embajador chileno ante el gobierno de Pekín, Sergio García Huidobro, anunció que el canciller chino Huang Hua, visitará Chile a principios de 1982.

El diplomático hizo el anuncio al regresar al país luego de cuatro años de permanencia en China.

García Huidobro señaló las cordiales relaciones que mantienen los dos países "pues ambos enfrentan el peligro soviético. El diplomático añadió que el intercambio comercial entre China y Chile, aumentó de 1 millón de dólares a 150 millones en los últimos años.

##### ACERCAMIENTO CHILENO-ESPAÑOL

Santiago, oct. 20 (AIR).- Hoy finalizaron en esta capital las deliberaciones de la quinta comisión chileno-española de comercio.

Al concluir cuatro días de labores se suscribió un convenio en el que se destaca que la inversión española ha pasado a ser la tercera para Chile en número de proyectos presentados y la quinta respecto al volumen de recursos durante el presente año. El convenio fue firmado por Alvaro Donoso, Director de la oficina de planificación Nacional, Odeplan, de Chile, y Agustín Hidalgo Quintana, secretario de comercio español.

##### SUBSECRETARIO DE ECONOMIA DE ALEMANIA FEDERAL VISITARA CHILE

Bonn, oct. 28. (AIR).- El subsecretario de economía de Alemania Federal, Otto Schlecht visitará Chile a principios de noviembre en el curso de una gira que incluirá Venezuela y Perú.

Schlecht se entrevistará durante su permanencia en Chile con el Presidente del Banco Central y con directivos de la Cámara de industrias y comercio.

Observadores políticos señalan que esta es la visita de más alto nivel que realiza a Chile un funcionario del gobierno alemán desde el derrocamiento del gobierno de Salvador Allende. Voceros del Ministerio de economía alemán indicaron que se trata de una gira de información y que no está prevista la concertación de acuerdos económicos.

#### KISSINGER VISITARA CHILE EN NOVIEMBRE

Santiago, oct. 28 (AIR).- El exsecretario de estado norteamericano, Henry Kissinger arribará a esta capital el 22 de noviembre próximo.

Durante su permanencia en Chile, Kissinger se entrevistará con el Ministro de Relaciones Exteriores, René Rojas Galdames y con el vitalicio Presidente Pinochet.

#### CHILE-GUATEMALA: ENTRAÑABLE AMISTAD GORILESCA

Santiago, oct. 28 (AIR).- Una declaración conjunta que resalta las coincidencias entre ambos gobiernos se dió a conocer hoy en esta capital al término de una visita oficial de tres días que realizó el canciller guatemalteco, Rafael Eduardo Castillo.

Ambas cancillerías acordaron estrechar las relaciones entre sus gobiernos y "proteger sus legítimos intereses" mediante acciones coordinadas ante organismos y foros internacionales.

Es necesario recordar que el gobierno chileno ha incrementado sustancialmente sus relaciones con la junta militar democristiana de El Salvador a la que apoya incondicionalmente con ayuda militar y logística.

#### DICTADURA JUBILOSA POR LEVANTAMIENTO DE EMBARGO DE ARMAS

Santiago, oct. 23 (AIR).- El Director general de la cancillería, Fernando Zegers y otros miembros de esa dependencia se manifestaron muy complacidos por la decisión del senado estadounidense de levantar el embargo de armas a Chile.

Con esta medida, la casa blanca ratifica su incondicional apoyo a la sangrienta dictadura chilena, que al mismo tiempo que garantiza el robo de las riquezas nacionales por parte del gran capital monopólico, es utilizada por el Pentágono norteamericano como punta de lanza de la contrainsurgencia en Centroamérica.

S I N D I C A L

S I N D I C A L

#### VATICINAN MUERTE DE LA INDUSTRIA TEXTIL

Santiago, oct. 17 (AIR).- Los dirigentes de la Confederación Nacional textil de la Confección, Vestuarios y ramos conexos de Chile, CONTEVECH, Manuel Páez, Mario Sepúlveda y José Cisterna, pronosticaron en una rueda de prensa que la industria textil se acabará definitivamente durante 1982 si continúa el ritmo actual de la importaciones.

Los dirigentes denunciaron la aplicación de la ley 18.018 sobre contrato de trabajo como causante de la cesantía, ya que permite al empresario nacional pactar los diversos salarios con sus trabajadores y facilita el despido masivo.

Señalaron además que de los 125 mil trabajadores del ramo textil que constituían en 1973 una de las más combativas y poderosas organizaciones laborales, sólo quedan trabajando en las pocas industrias nacionales que subsisten, 22 mil obreros. Recalcaron, además, que la principal causa de este fenómeno es la política de libre importación masiva que ha impuesto la dictadura militar.

Páiz, Sepúlveda y Cisterna indicaron que las importaciones de productos extranjeros durante este año representan 134 millones 600 mil dólares, lo que equivale al 100% más que lo importado en 1980.

#### MINEROS DEL CARBÓN EN HUELGA.

Santiago, oct. 20 (AIR).= Más de 3,500 obreros y empleados de los yacimientos carboníferos de Lota continúan en huelga legal.

El sector laboral solicitó un reajuste salarial del 15% y la Empresa Nacional del Carbón -ENACAR- ofreció sólo un 3% sobre el índice de precios al consumidor (IPC) que según las cifras oficiales sólo alcanza el 7 por ciento.

Las remuneraciones de los mineros del carbón son consideradas las más bajas a nivel nacional, no obstante las péximas condiciones de trabajo y lo esforzado de sus labores que desarrollan en minas subterráneas debajo del nivel del mar, además del alto índice de enfermedades (especialmente silicosis).

El promedio del salario de un trabajador del carbón se estima en unos siete mil pesos, o sea alrededor de 172 dólares mensuales.

Cada día son más los mineros que engrosan las filas de los cesantes. En 1973 había más de 18,000 mineros en los yacimientos de la zona carbonífera de Lota, hoy sólo quedan laborando en ella alrededor de 7,700 obreros.

SOLIDARIDAD

SOLIDARIDAD

#### DERECHOS HUMANOS

#### AMNISTIA INTERNACIONAL ANALIZA OCHO AÑOS DE DICTADURA

Santiago, oct. (AIR).- El boletín informativo de Amnistía Internacional correspondiente al mes de octubre del presente año, dedica la contraportada de su edición a un análisis profundo y objetivo de la precaria situación de los derechos humanos en Chile, tras ocho años de dictadura.

El boletín recuerda que Amnistía Internacional hizo un llamado el pasado 9 de septiembre a la opinión pública mundial para que apelara ante las autoridades chilenas para que dejen en libertad a los detenidos políticos, suspendan la tortura, y los asesinatos perpetrados por las fuerzas de seguridad y den cuenta de los "desaparecidos".

Luego de hacer un recuento de los innumerables métodos de tortura que sistematícamente emplean los organismos de seguridad de la dictadura y las incontrolables de-

tenciones por motivos políticos, la organización humanitaria denuncia la represión de que son víctimas en Chile las personas que se activan en la defensa de los derechos humanos.

El boletín que comentamos destaca además el asesinato por miembros de fuerzas de seguridad del artista chileno Hugo Eduardo Riveros, quien estando libre bajo fianza, fue secuestrado de su casa por personal de la DINA-CNI. Posteriormente, su cadáver fue encontrado apuñaleado, con las manos atadas a la espalda.

R E S I S T E N C I A

R E S I S T E N C I A

RECUESTO DE ACCIONES MILICIANAS Y DE PROPAGANDA REALIZADAS DURANTE EL MES DE AGOSTO. (AIR).

- 1.- 1º de agosto: Cuatro bombas incendiarias -ampolletas con petróleo y mechas- lanzó la resistencia sindical al interior de la industria elaboradora de madera "Phillip" en la comuna de Maipú, Santiago.
- 2.- 6 de agosto (Concepción): El Comando "Lautaro, Libertador de Arauco", colocó un artefacto de ruido en un local de la Asociación de Fondos Previsionales "INVIENTA".
- 3.- 6 de agosto (Santiago): Milicias de la Resistencia Sindical lanzaron un artefacto incendiario en la Escuela Nacional Sindical (comuna de La Reina), donde la dictadura adoctrina a sus lacayos introducidos en el movimiento obrero. La acción destruyó gran parte de las instalaciones.
- 4.- 8 de agosto (Santiago): Brigadas de propaganda de la Resistencia sindical levantaron 5 barricadas en calles adyacentes al local sindical de la industria Panal, luego de un acto masivo efectuado allí. También colocaron un lienzo en Plaza Bañada llanando a impulsar el paro nacional y provocaron un principio de incendio en la estación Yungay de FROC del Estado.
- 5.- 10 de agosto (Santiago): Un Comando de las Milicias Populares instaló dos cazabobos y esparcieron "miguelitos" en la intersección de las calles J.M. Infante y Santa Isabel (comuna de Ñuñoa). Al dejar los artefactos y antes de abandonar el lugar efectuaron 8 disparos al aire. Efectivos de la DINA-CNI desactivaron los cazabobos, cuya explosión provocó quebrazón de vidrios en casas y locales comerciales.
- 6.- 13 de agosto (Valparaíso): Un Comando de Milicias de la Resistencia Popular bloqueó el tránsito de una de las principales calles del centro, utilizando un camión en el que colocaron 2 lienzos saludando el 16º aniversario del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR). Además, encendieron fuegos artificiales y dejaron un artefacto explosivo, mientras distribuían panfletos y regaban la calle de miguelitos.
- 7.- 13 de agosto (Viña del Mar): Milicianos de la Resistencia Popular saludaron el nuevo aniversario del MIR con un corte de luz con cadenas que dejó a oscuras el centro de esta ciudad por 45 minutos.

- 8.- 17 de agosto (Santiago): Un comando miliciano bloqueó con un camión el tránsito de Rancagua con Ramón Carnicer (comuna de Providencia). Enseguida instalaron dos bombas -una de ellas de alto poder explosivo- y esparcieron cientos de niguelitos. Antes de abandonar el lugar colgaron dos lienzos del camión. La explosión de los artefactos, por personal de seguridad, provocó diversos daños en los inmuebles del lugar.
- 9.- 18 de agosto (Concepción): Saludando el 16º aniversario del MIR, el Comando "Edgardo Enríquez" se apoderó de un camión de la empresa SOPROLE a las 7hrs. y los trasladó al Barrio Norte de esta ciudad, donde distribuyeron productos lácteos y panfletos. Con esta acción, los milicianos lanzaron una advertencia a la empresa SOPROLE por su intento de monopolizar la agroindustria lechera, que ya ha provocado varias quiebras de industrias de esa zona. Antes de abandonar el vehículo, el comando le pintó diversas consignas de saludo al MIR.
- 10- 20 de agosto (Santiago): Una brigada de propaganda de la Resistencia colocó un lienzo con cazabobos en San Pablo con Calle Neptuno (comuna Pudahuel).
- 11- 20 de agosto (Santiago): Un grupo de resistentes montó una barricada en la intersección de las calles J.J. Pérez y Teniente Cruz (Comuna Pudahuel).
- 12- 24 de agosto (Santiago): Brigadistas de la Resistencia levantaron una barricada incendiaria en calle Santa Rosa con Placer, deteniendo el tránsito. Al mismo tiempo distribuyeron panfletos de apoyo al Pliego Nacional de la Coordinadora Nacional Sindical.
- 13- Concepción: Una brigada de Propaganda de la Resistencia copó un local del Centro de Madres de la zona minera y repartió volantes en apoyo al conflicto de los mineros del carbón.
- 14- Concepción: Una brigada de la Resistencia dio una golpiza de anedrentamiento a un guardia de seguridad ("paco de azul") de la Empresa Nacional del Carbón. (ENACAR), solidarizándose con los trabajadores del carbón.